



Vérifier au prononcé

Examen Périodique Universel de la Malaisie

Déclaration de

S.E. l'Ambassadeur Omar Hilale

**Ambassadeur, Représentant Permanent
du Royaume du Maroc**

Genève, le 24 Octobre 2013

Monsieur le Président,

Je voudrais remercier Son Excellence, M. Ho May Yong, Secrétaire général adjoint du Ministère des Affaires Etrangères de la Malaisie pour la qualité de son exposé qui met en exergue les efforts continus de ce pays dans le domaine des droits de l'homme.

Depuis l'indépendance, ce pays pleinement conscient de l'importance qu'il y a à mobiliser les différences et diversités de sa population, a su tirer parti des particularités de sa société pour les orienter vers un développement véritable, équitable et durable.

La Commission Nationale des droits de l'homme malaisienne, conforme aux Principes de Paris, joue un rôle clé dans le domaine de la protection et de la promotion des droits de l'homme. Nous relevons avec satisfaction le renforcement qualitatif des capacités de la Commission.

Le Royaume du Maroc note avec satisfaction les efforts de la Malaisie pour assurer un accès universel à l'éducation, comme l'illustre l'abolition par le Gouvernement des frais pour les élèves de l'enseignement primaire et secondaire et l'augmentation des crédits destinés à la construction de nouvelles écoles ainsi qu'à la rénovation d'écoles existantes.

Nous tenons également à souligner les efforts déployés par la Malaisie en vue de promouvoir la coopération Sud-Sud pour la promotion et la protection du droit à l'éducation. Le programme pour la coopération technique a permis de partager avec 138 pays en développement l'expérience malaisienne dans le domaine de la formation des cadres et a accueilli 26557 participants.

Nous tenons également à féliciter la Malaisie pour le lancement du programme de transformation du Gouvernement et du programme de transformation économique: deux initiatives politiques majeures à travers lesquelles le Gouvernement met en œuvre sa vision dans le domaine des droits de l'homme.

Le Maroc salue la mise en œuvre du plan *eKasih*, qui a permis à la Malaisie d'atteindre l'OMD relatif à l'éradication de la pauvreté extrême en améliorant la capacité du Gouvernement à fournir une assistance aux couches les plus nécessiteuses de la société, ce qui en fait un exemple à suivre pour les pays en développement.

Permettez moi de conclure en formulant les recommandations suivantes au Gouvernement malaisien:

- 1- de continuer de faciliter l'accès au financement pour les étudiants du cycle universitaire, en mettant l'accent sur les couches les plus nécessiteuses.
- 2- de partager les leçons tirées par la Malaisie en matière de coopération Sud-Sud pour la promotion et la protection du droit à l'éducation.

Je vous remercie Monsieur le Président.